

Friture sur la ligne bleue

En fait d'union sacrée, Novès et Laporte continuent de s'envoyer des piques et le président a même relancé hier le concept de trois victoires sur quatre.

PIERRE MICHEL BONNOT

Théoriquement d'accord sur tout, Bernard Laporte, le président de la FFR, et Guy Novès, son sélectionneur, continuent de s'envoyer par médias interposés des scuds en rase-motte qui ne contribuent pas à clarifier une atmosphère empesée d'affaires et de défaites, à l'heure où le gros nuage noir «All Blacks» approche des côtes françaises.

Hier, c'est Guy Novès qui a tiré le premier dans les colonnes du *Parisien*. Parlant du «deuxième test du mardi» (face aux Blacks le 14 novembre) qu'on lui a «gentiment imposé», il a perfidement glissé : «Je ne sais même pas s'il va compter comme sélection pour les joueurs.» Ce alors que World Rugby a indiqué depuis plus d'un mois que cette rencontre surnuméraire ne donnerait pas droit à une cape... Une feinte ignorance pour bien marquer son hostilité à cette rencontre «promotionnelle» et tenter de désamorcer par avance l'effet catastrophique d'une cinquième défaite de rang pour le quinze de France, dans le cas où les «vrais» Néo-Zélandais s'imposeraient le samedi précédent à Saint-Denis? Probable.

Puis, cette pique du sélectionneur à l'évocation de la communication de son président : «Bernard et d'autres [suivez le regard vers le vice-président Serge Simon] ont une communication différente de la mienne. Ils ont leurs idées, ça les regarde. Ça ne veut pas dire que je suis tout le temps O.K. avec ça, c'est sûr.»

En tout cas, alors que la liste des trente et un joueurs retenus pour cette série d'automne de tous les dangers sera dévoilée demain (ainsi qu'une deuxième liste de quinze joueurs pour le deuxième match), Bernard Laporte n'a pas tardé à y aller de sa riposte en relançant brutale-



Guy Novès (à gauche) et Bernard Laporte lors du dernier match du Tournoi contre le pays de Galles en mars dernier.

ment, dans l'après-midi sur RMC, le concept des «trois victoires en quatre tests». Pour ceux qui n'auraient pas suivi les épisodes précédents, rappelons que le président avait imposé cette exigence chiffrée agrémentée d'une menace non dissimulée sur l'avenir du staff en cas d'échec au sortir de la désolante tournée en Afrique du Sud (trois défaites). Depuis, avait eu lieu une sorte de Yalta de l'Ovalie hexagonale au terme duquel les deux fortes têtes de la FFR s'étaient séparées sur l'air d'*Embrassons-nous Folleville* : plus question de virer qui que ce soit, même en cas de mois de novembre cauchemardesque à zéro victoire. Dans l'intervalle, le président, pris dans la tourmente de l'affaire dite «Laporte-Altrad», avait perdu de sa superbe.

Laporte et Novès, au terme de cette longue entrevue estivale, semblaient s'être rapprochés en tombant d'accord sur l'idée de rouvrir le groupe aux jeunes talents. Ainsi que de tourner davantage cette équipe de France vers le monde extérieur, malgré les réticences de l'ombrageux sélectionneur («Ce n'est pas ma tasse de thé», a-t-il redit, hier).

“Il n'est pas question de changer qui que ce soit. On est ensemble, à nous de trouver les bonnes solutions”

BERNARD LAPORTE

Et puis hier, voilà que l'objectif «trois glorieuses» refait surface. «J'ai dit qu'il fallait gagner trois matches sur quatre, a-t-il réaf-

firmé hier, volubile. Si un président et un sélectionneur ne sont pas ambitieux ce n'est pas la peine d'y aller.» Puis, histoire d'ajouter à la confusion générale, il a immédiatement absous par avance le staff tricolore : «Il n'est pas question de changer qui que ce soit. On est ensemble, à nous de trouver les bonnes solutions.»

À l'heure où l'équipe de France vient déjà de perdre Lopez et Camara, deux de ses hommes de base (*lire ci-dessous*), on n'est pas certain que le message confus de cette partie de «je te tiens par la barbichette» au sommet du fin du duo Lapasset-Berbizier au sortir de la Coupe du monde 1995 que l'union sacrée affichée en vitrine, soit la solution pour retrouver les chemins du succès. **E**

Le programme des Bleus

demain

Annonce de la composition du groupe pour les tests de novembre.

samedi 11 novembre

France 21h Nouvelle-Zélande (Saint-Denis)

mardi 14 novembre

France 19h30 Nouvelle-Zélande (Lyon)

samedi 18 novembre

France 21h Afrique du Sud (Saint-Denis)

samedi 25 novembre

France 21h Japon (Nanterre)



Yacouba Camara, blessé ce week-end à la cheville droite contre Exeter.

Camara rejoint l'infirmerie

Le troisième-ligne de Montpellier, rare satisfaction des tests de juin, a officialisé hier son forfait pour la tournée de novembre.

C'est par un tweet, à 10h34 hier matin, que Yacouba Camara a annoncé son forfait pour les tests de novembre. «Rupture du ligament de la cheville ; 6 à 8 semaines d'indisponibilité», a écrit le troisième-ligne de Montpellier, blessé dimanche lors de la défaite contre Exeter (24-27). Un nouveau coup rude pour le staff des Bleus, deux jours après la fracture de la malléole de son ouvreuse n°1, Camille Lopez. Camara avait été en juin l'un des rares Tricolores à rivaliser avec les Springboks dans

l'engagement physique. Il montrait, depuis le début de saison au MHR, une forme intéressante qui en faisait un titulaire en puissance pour le premier test face aux All Blacks. Son forfait fait gonfler les effectifs de l'infirmerie bleue, où l'on compte désormais six joueurs forfait sur les quarante-cinq de la liste élite et quatre autres incertains ou seulement en phase de reprise. **C. Do.**

Forfaits pour la tournée de novembre : C. Lopez (fracture malléole, absent 5 mois), Y. Camara (cheville, ab-

sent 6 à 8 semaines), D. Chouly (hernie cervicale, absent depuis le 3 septembre), A. Iturria (épaule, absent depuis le 4 juin), C. Ollivon (épaule, absent depuis le 9 avril), N. Nakaitaci (genou), absent depuis le 2 avril.

Incertains ou en phase de reprise : B. Dulin (plexus, absent depuis le 17 septembre), W. Fofana (tendon d'Achille, absent depuis le 21 janvier), S. Vahaamahina (cheville, absent depuis le 15 octobre). Fabien Sanconnie (cuisse) a joué vendredi dernier.

Expresso

Les Barbarians français deviennent une sélection officielle

Créés en 1979 autour des vainqueurs du Grand Chelem 1977, les Barbarians français, sont devenus hier officiellement la deuxième équipe nationale française en entrant dans le giron officiel de la FFR. Les clubs qui auront des joueurs invités à évoluer sous les couleurs des «Ba-baas» devront donc les mettre à disposition comme pour n'importe quelle sélection. Les Barbarians affronteront les Maoris All Blacks le 10 novembre au stade Chaban-Delmas à Bordeaux.

Nouvelle-Zélande : pas de tournée pour Retallick

Brodie Retallick, le deuxième-ligne et joueur cadre des All Blacks, ne sera pas de la tournée dans l'hémisphère Nord. Il a décliné la sélection pour raisons personnelles. Autres absents de la liste des trente-sept joueurs, Israel Dagg, Nehe Milner-Skudder, Joe Moody et Owen Franks. Quatre joueurs sans sélection ont été retenus dont le très prometteur talonneur Asafo Aumua (20 ans ; 1,77m ; 108 kg) qui avait ébloui la Coupe du monde des moins de 20 ans en juin dernier. Les All Blacks affronteront l'équipe de France (11 et 14 novembre), l'Écosse (le 18) et le pays de Galles (le 25).

Zebo au Racing selon la presse irlandaise

D'après les informations de l'*Irish Times*, l'ailier international Simon Zebo pourrait rejoindre les rangs du Racing 92 la saison prochaine, et retrouver son ancien partenaire en équipe nationale et en province, Ronan O'Gara, responsable de la défense du club francilien. Le Munster a annoncé hier sur Twitter que Zebo allait quitter le club à la fin de la saison. L'ailier ou arrière international (27 ans, 35 sélections) arrivait en fin de contrat avec la province irlandaise.

Top 14 8^e journée

	pts	J.
1 Lyon	27	7
2 Montpellier	24	7
3 Toulouse	24	7
4 La Rochelle	22	7
5 Bordeaux-Bègles	22	7
6 Toulon	19	7
7 Pau	18	7
8 Racing 92	16	7
9 Clermont	13	7
10 Stade Français	13	7
11 Castres	12	7
12 Oyonnax	7	7
13 Agen	6	7
14 Brive	5	7

samedi 28 octobre

Toulon	14h45	Brive
	18h	
Pau		Montpellier
Lyon		Oyonnax
Racing 92		Bordeaux-Bègles
Clermont	20h45	Stade Français
dimanche 29 octobre		
Castres	12h30	Agen
La Rochelle	16h50	Toulouse